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看透加息和通胀才能看懂这波行情

玉名

欧洲央行如期加息了。 不同的是， 人

家有固定的议息会议， 一切都比较正规，

也有官方直接的解释和分析。 而我国加息，

股民首先应该明确， 由于没有固定的议息

会议， 所以对于周末和固定时间点调息、

调准是可预测。 方法是利用一周公开市场

和

SHIBOR

市场走势等进行分析推测， 这

套战法我已经总结在新书中。 但对于周中

时间点来说， 由于铺垫素材过少， 基本上

是无法预测的。 那么股民必须要冷静地分

析每次这样加息的原因、 意义和影响， 不

要轻易地就说加息是利空出尽是利好。 下

面是我近期评论本次加息的三点总结：

第一、 加息不是靴子落地， 只有通

胀问题解决才是靴子落地！ 而实际上，

玉名反复给大家介绍过， 本次通胀岂能

是一个短期内解决的问题， 本身我国内

部物价上涨， 超发货币和外部输入组成

了复合型通胀， 即便上涨因素得到控制，

想要从高位降下来就很难了。 关键的问

题是我国汇率、 货币政策结构的顶层存

在一些问题， 导致陷入到热钱、 加息、

通胀、 调准、 外汇等一系列的怪圈中。

这不是说加息就能够解决的。 而且， 如

果要通过加息解决， 至少要一次性的

1％

以上的大幅加息才行， 如今这种加息方

式实际上是隔靴搔痒。

第二、 只有资金面出现局部或实质

性放松， 那么才是股市的利好。 以本次

对称加息来说， 对银行压力并不大， 属

于中性偏多， 但对房地产、 对地方债平

台， 对于中小企业融资平台来说都是利

空的。 对大盘走势来看， 加息也是一种

收紧流动性的行为， 所以单纯的加息是

利空。 因此玉名之前提到过， 加息不是

关键， 而是加息后出现释流动性补偿，

给股市资金面带来改善， 这才是利好所

在。 而这个还没有显现， 需要等待一个

过程， 所以不要轻易地说利好效应。 我

们需要见到真金白银投入到股市。

第三、 市场本身需要进行调整， 尤

其是题材股的群魔乱舞之后， 短线游资

需要重新收回资金， 再行打造新的热点；

同时中长线主力资金正在继续进行夯实底

部的动作， 短线涨跌是浮云向上收复
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的密集套牢区才是关键。 因此短线应该顺

势洗盘， 这是好事。 市场心态极为浮躁，

加息消息之后， 没有太多人评论为什么加

息， 影响如何， 股市方面多空因素都是什

么， 反而大量专家都在说他们预测对了加

息， 加息引领股市大涨之类的言论。 我当

时提醒股民， 这种心态要不得的， 我们必

须要尊重敬畏市场， 按照市场规律去做，

才会事半功倍。

而当下来看， 股民首先要明确市场趋

势短期内没有风险， 股指期货持仓还在低

位运行。 但题材股和新股爆炒之后， 已经

给短线操作带来了很大的风险。 我在周二

午盘就已经提示了股民， 目前来看中小盘

个股已经连续出现了

2

天的资金流出。 尤

其是对于那些博弈短线热点的股民来说，

应该将操作放缓下来， 短线热点已经有维

系不上的尴尬。 这是源于短线游资也进入

资金收回、 清点利润的阶段。 前面将热点

铺张得有些过大了， 难以控制， 所以短线

市场需要清洗。 但不可能否认的是， 一批

被爆炒过的品种和板块， 后面很可能就要

退出表演的舞台了， 后面的反弹行情与其

无关。

其次， 市场在周一刺入到

5.23

长阴的

密集套牢区之后， 行情的性质已经发生改

变了。 上面还有

5.4

和

4.22

两个大型套牢

筹码区， 所以短线市场就需要时间和量能

的堆积， 拉升快了反而不能够持续， 必须

做好持久战的准备。 此外， 中期大底博弈

的关键还是在于价值蓝筹品种的走势。 因

为只有这些品种才能够持续吸引场外资金

的入市， 进行中长期的运作。 所以我们看

到了近期煤炭、 有色、 酿酒、 金融和钢铁

板块轮番活跃， 内部接力良好， 底部逐步

抬高， 对股民来说这是好事， 题材股的退

潮反而给予了主线品种更好的发展空间。

因此调整是必须的， 这是为了市场主线继

续转型， 以及积蓄动能， 股民应该对应进

行相关操作。

（本文摘自其新浪博客）

浅论应对通货膨胀政策

何荣高

个人认为， 限制通货膨胀仅依靠提高利息和提高存款准

备金率只能治标难治本， 无益于事。 提高利息， 境外低利率

的热钱将更多地涌进国内， 这些热钱进入国内后只会进一步

投机炒作拉升房产， 在资本市场兴风作浪。

而国内的众多中小企业， 特别是外贸型企业， 原本因为

经营利润不高， 现在人民币不断升值， 物价上涨， 让原材料

和经营成本更高， 货币政策的紧缩使得更加难于贷款维持经

营， 困难企业只能向民间高利借贷， 让这些中小企业负担更

大， 出现随时倒闭的可能。 银行贷款的收紧及利率的提高使

这些企业只会经营更困难， 负担更重。

要限制通货膨胀， 需要从本质上解决问题。 例如让房产

商和住房业务终止住房的银行借贷， 严禁个人和企业投机炒

作， 拉抬房价， 打压房产投机； 地方政府不应该拥有土地的

售卖权。 国企不以企业经营业绩为唯一的考核指标， 应加上

维持社会物价稳定， 维持社会环境等因素。

相反， 对于企业应该以实现的社会财富、 以上缴的企业

税为考核标准， 给以相应的银行低息贷款服务， 以促进企业

的正常经营和发展。

应该限制民间高利息放贷， 限制国家资源能源领域的随

意开采， 引导民间资金理性投资， 完善资本市场制度， 扶持

培育国内投资机构， 让中国的投资机构能够和国外的资本市

场投资机构相抗衡。 这样中国就不会在金融资本市场受制于

国外。

应该加大普及农业机械化力度， 改善创业环境， 促进实

业经营发展和社会的稳定， 创造物富民丰的生活环境， 从而

无炒作稀缺物品的条件。
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Weekend Essay

股道至简

胡飞雪

“大道至简”。 对证券市场的投资炒

作之道， 我们亦可以 “至简” 视之。

你看我们中国先哲创立的太极图， 这

图只由黑白两色的两条鱼构成， 白鱼是黑

眼， 黑鱼是白眼。 其微言大义是大千世界

是由对立且统一的事物组成， 对立的事物

又相互包含， 相互转化， 不同性质的事物

可经由内外部条件的变化而发生变化。 太

极思维既是一种世界观， 也是一种方法

论， 当然可以用它来分析证券市场的行情

走势。

股票市场若以至简之道论之， 也是由

两种事物构成， 即买卖两种力量。 这两种

力量既是对立相反的， 也是统一相同的。

因为他们随时可以相互转化。 买卖双方之

所以随时会相互转换角色， 是因为影响、

决定行情走势的内外部因素随时会发生逆

向转化， 是因为利空因素中包含着利多因

子， 利多因素中包含着利空因子。 我们看

2009

年第四季度美国华尔街股市， 当

10

月

份美国失业率创新高， 且高于市场原来的

预期， 但股市却并没有因此而再次大幅下

挫。 因为投资者从高企的失业率中看到了

美联储可能会将接近零的利率政策延至更

长一段时间的选择， 故华尔街三大股指反

倒走高； 相反， 当

11

月份失业率从

10.2%

回落至

10%

， 非农就业数据好于预期， 投

资者却出现美联储收紧流动性提前加息的

担心， 故股指在创出新高后迅速回调。

沪深

A

股市场也遵循相近的逻辑。

宏观经济好， 或过热， 政策就向下调， 泼

冷水， 股市就跌； 实体经济低迷， 政策就

积极扶持， 引导， 就加油， 股市就涨。 还

有， 宏观政策取向， 对于股市走势的影响

和作用， 要远高于宏观经济数据， 尤其是

公开的市场数据； 行情与政策的即期取向

同步， 行情比静态经济数据要快一段时间

作出反应。 这表明， 沪深两市也是一个对

未来预期很敏感的市场。 比如沪深两市自

创出
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点的新低后就强势反弹， 似乎

并不理会将要出笼的很可能会创新高的

6

月份

CPI

。 这里的逻辑很清晰，

CPI

见顶，

也就意味着央行利率见顶。 股指是利率的

倒数， 利率将见顶还未见顶之时， 股指就

触底反弹转身向上。 这正表明炒股就是炒

预期炒未来， 小狗会跑到主人前面， 也表

明虚拟经济和实体经济有时候会呈现反向

不同步、 不对称。

太极图中的黑白两鱼在空间上是对称

结构， 这与真实世界中的虚拟经济和实体

经济的反向不对称不同步并无背离。 因为

真实世界更复杂， 尤其是证券市场， 参与

者众多， 大家不可能齐步走。 有人能够领先

众人一步也很正常。 所谓 “行情在犹豫中上

涨”。 在有人犹豫时， 在有人还预言要跌破

2500

点再创新低时， 大盘股指反而反身向

上了 。 所以笔者要说， 爱因斯坦的话 ：

“

Everything should be made as simple as

possible,but not simpler.

” （凡事求简， 也

别过分简单就行。） 也许更具实践意义。

人类认识世界的一般规律是从简单到复

杂， 再从复杂到简单， 但后一个简单不是前

一个简单， 而是从复杂中提炼出来的更高意

义上的简单。 我们投资者观察股市大盘， 也

只有在它的复杂性中提炼出它的简单性， 才

有利于我们简单操作正确操作， 也就是顺势

而为， 该买时买， 该卖时卖， 或者逢利空出

尽买股票， 逢利好出尽卖股票。

散户炒股谨防 “四大忽悠术”

蒋占刚

眼下， 股民学校鱼龙混杂， 泛滥成

灾： 坐在家中有讲得天花乱坠的培训电话

邀约； 走在路上有如影随形的宣传册页；

打开电脑有无孔不入的广告骚扰。

这些被监管部门认定为 “黑户” 的股

民学校是如何引人入彀的？ 尽管股民学校

的办学花样繁多， 不过他们忽悠股民的招

数已经流程化， 不外乎造势术、 点金术、

太极术、 攻心术这 “四大忽悠术”。

日前， 笔者以股民身份参加了深圳股

龙投资咨询发展有限公司

(

以下简称股

龙

)

的股民学校讲师李家逸的宣讲会， 亲

身体验了一把股民学校的四大 “忽悠术”。

造势术： 如同明星见面会

任何商品的卖出都离不开包装， 股龙

也不例外， 打开市场的第一招就是造势。

在股龙官方网站中， 每一位讲师都刊

登了一份华丽的 “专家简历”。
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位股龙

名师， 几乎个个都有美名： “量价之神”、

“新股杀手”、 “盘面狙击手” ……当天培

训课程的讲师李家逸也不例外， 因其主打

K

线密码解读， 被公司冠以 “中国第一

K

线王” 称号。

股龙每一位讲师的宣讲会都会被包装

成 “明星见面会”。 诸如李家逸宣讲时，

开场半个小时， 主持人先上场预热， 介绍

李家逸的辉煌史： 职业操盘手， 曾操盘深

圳某私募基金，

15

年的

K

线解读经验破

解

K

线密码，

2008

年大熊市资金仍然获

利

86%

……

就在全场一片期许的目光和掌声中，

现场突然响起强节奏感音乐， 李家逸老师

前呼后拥地 “闪亮” 登场。 一人在前鼓掌

开道， 沿途身后还有四五名保驾护航者，

其架势不亚于大牌明星， 之前现场较为沉

闷的气氛立刻被煽动起来。

点金术： 使股民心醉神迷

在李家逸的简历中， “

2008

年大熊

市仍然获利

86%

，

2009

年小资金获利

16

倍、 平均

3

倍” 是其最骄人的业绩。 因

此， 李家逸一上台， 台下股民的眼神中只

有一个疑问： 他是如何获利的？

李家逸神秘一笑， 说： “答案很简

单， 因为我能读懂

K

线语言。”

李家逸自称，

15

年的

K

线解读经验

积累， 他早已破解了

K

线密码， 能准确

研判市场趋势， 提前预测每天涨跌， 准确

判断大盘的低点和高点。

“读懂了

K

线语言， 每天只赚

0.5

个

点， 一周能赚

3

个点， 按照复利成长模式，

一年能赚

3.3

倍， 两年能赚

10

倍。”

为了证实自己神奇的 “点金术”， 李家

逸用

PPT

播放了大量自己在学员

QQ

群中实

战带盘提示的截图， 并用当天或第二天的大

盘涨跌证明自己对

K

线语言分析的准确性。

太极术： 让股民高深莫测

“我只要教你找买点、 卖点就可以了，

不需要讲什么宏观经济、 微观经济、 江恩理

论。” 自称 “实战派” 的李家逸认为， 寻找

最佳买点、 卖点， 只要关注两个技术指标：

K

线语言、 交易量。 地量就是股民的最佳买

点， 而巨量之后就是卖点。

大量的

QQ

截图证明自己有两把刷子，

李家逸仍觉得不过瘾。 他提出玩一个 “

K

线

游戏” ———现场股民当场随机抽取一只股

票， 他来用

K

线语言判断涨跌趋势。

现场立即沸腾了。 李家逸背对大盘， 一

手按着电脑键盘， 由股民随机叫停的方式选

取了 “福建高速” 股票一段

K

线。

在初步看过大盘趋势后， 李家逸开始逐

段分析。 但这时， 李家逸不再咬定地量买

进、 巨量卖出的说法， 而是换成 “震荡、 回

弹” 等保守字眼， 模棱两可。 这在现场的一

位资深投资人士朱先生看来， 李家逸无疑是

在打太极， “不一口说死， 不管是涨是跌，

他都能把自己的说法兜回来。”

攻心术： 煞费苦心编 “秘诀”

摊子铺好了， 怎么拉人听课是个难题。

但是这个难题对股龙来说却是小菜一碟。 因

为， 他们有一套系统的应对方法和一帮左右

逢源的 “说客”。 任你如何出招， 都能应对

自如。

笔者从监管部门得到一份股龙培训 “秘

诀”。 其中， 有这么一句经典的话， “找到

客户的痛苦， 放飞客户的梦想， 关注客户的

目标”。

这份近十万字的 “秘诀” 中， 从第一次

电话沟通到客户筛选到论坛结束后回访再到

客户跟进， 整个流程中每一个环节可能遇到

的问题

(

不同的客户类型、 反应、 听课意见

和各类反对意见

)

都有详尽、 系统的 “解

答”。 所设计的问答题足有百余个， 尤其以

各类反对意见的 “解答” 居多。

有趣的是， 笔者在走访中出现频率靠前

的反对意见在这份 “秘诀” 中全部有预测性

“解答”。 在这套精心设置的 “话术” 系统

中， 一切问题迎刃而解， 入市不久的新股民

很容易被 “营销”。

证券微博

T.STCN.com

证券微博

（

http://t.stcn.com

）

真热闹

，

投资顾

问

、

民间高手

、

私募基金经理们正在分享自

己的投资心得

，

不想一起聊聊吗

？

爱尚涨停： 真正投资大师都不是预测大师， 他们都拒绝

对股市每天、 每周走势进行预测。 理性的投资者， 是从经济

趋势入手， 将自身的情绪与市场相分离， 注重洞察机构投资

者的行为， 研究市场报价与真实回报之间的关系， 随市场的

波动调整投资策略。

股海一家： 整体来看， 本轮反弹自

2610

点启动以来，

股指出现快速拉升， 获利盘丰厚， 在国内外消息面变幻不定

之时， 上涨不会一帆风顺。 市场面对加息岿然不动， 市场短

线做多动能依然存在， 但从目前股指所处的位置和行情的整

体节奏来看， 很有必要进行休整蓄势， 清洗前期抄底筹码。

王虹： 有人担心出现一轮较大幅度的调整， 我以为不必

要。 大盘调整的形态有多种， 不一定非得回调， 横盘也是其

中一种。 当前多数股票都走出龙抬头的形态， 表现出明显上

攻态势， 后市还是比较乐观的。 投资策略上应该采取积极入

市的态度， 但要有所选择。

怀品位： 近期化工新材料的涨价值得投资者关注， 如碳

酸锂的涨价引发天齐锂业等连续涨停， 钛白粉的涨价引发安

纳达连续上攻。 在碳酸锂、 钛白粉涨价得到市场炒作后， 氧

化锆的涨价就需要引起关注！ 稀释剂、 色料等原材料价格的

暴涨非常惊人， 硅酸锆从年前的

9000

元

/

吨上涨到目前的

2

万多元

/

吨等， 资源为王的时代！

唐唐：

A

股目前仅存的一只长虹权证再有一月就退市

了。 行权价格

2.79

元， 价值不大。 不想说基本面及风险， 只

想市场能在最后使他再度演绎下昔日权证市场的疯狂。 遗憾

近日表现甚至差于正股， 不过从正股表现看有资金拉抬炒

作。 望权证炒家能携手完美终结情结， 上演一出疯狂好戏

吧，

15

日前仍可期待。

余克：

ST

板块是比较特殊的群体， 一是存在退市的系统

性风险， 二是股价容易大幅波动， 经常给人以要么上天堂，

要么下地狱的感觉。 近期个别

ST

板块再现爆炒， 或给

ST

板

块个股带来套利机会， 可留意一些有望 “摘星脱帽” 个股。

方亮： 不要老说银行股上涨就是护盘， 银行股中报业绩可

能增长

30%

左右。 此外， 对称加息也利好银行股。 内地银行股

都是个位数的市盈率， 相比

H

股也有折价。 它们也该涨一涨了。

童第轶： 我国主板市场与中小、 创业板市场的结构数量

与美国正好相反， 因此我国市场仍具备广阔的空间。 未来中

小企业上市融资的数量定将呈现几何级增长。 既兼顾社会企

业庞大的融资要求又保证市场的平稳健康运行， 这里面的如

何开源将考验全体参与者的智慧了。

康浩平： 参加某论坛时反复有人提到下行风险的问题，

其实， 这个问题要解决好， 只有两个办法： 第一是低仓位，

第二看不清楚的时候加空单对冲。 但这些办法都是以损害上

涨时候的收益率为代价的。 又想上涨多赚， 又想下跌的时候

不亏， 没有可能， 巴菲特

80

元没卖比亚迪， 下行风险也没

有控制住嘛。

本文内容由证券时报网和腾讯财经联合推出。
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